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アンケート結果 

Q1：今回の勉強会の内容について理解できましたか。また、その理由もお聞かせください。 

 

 
回答数 構成比 

理解できた 20 69.0% 

どちらかと言えば

理解できた 
9 31.0% 

どちらかと言えば

理解できなかった 
0 0.0% 

理解できなかった 0 0.0% 

無回答 0 0.0% 

 計 29 100.0% 

 

 

 

Q2：勉強会の内容で良かった点は何ですか。 

 
【意見内容】 

○ＭＩＣＥの先進事例（パシフィコ横浜）の実情が判った。 

○勉強会（今後経済発展を考慮）、経済効果？ 

○MICEについて理解できた事と、沖縄の魅力に関連づけて、効果と課題とを交えて説明されていた。 

○総体的によかった。 

○MICEの言語が理解できた事。 

○MICEを具体的に、現役の方に話しを聞けて、実際にどのように運営されているかを知れてよかった。 

○横浜みなとみらいの街づくりに興味がわいた。 

○新しい場所（発想）での MICE の発想ができた事。従来型の発想の変更。MICE の開催地としての沖
縄の魅力。空港、ホテルが那覇に位置する。北の方はリゾート位置に美術館をもってくる。その他、
別の施設のバッティングした施設。 

○MICEは多くの機能が集約され多くの経済効果があること。 

○全て良かった。 

○那覇軍港跡地利用の大きなヒントになった。 

○沖縄におけるMICE の可能性・重要化について理解できた。大都市と比べた沖縄の不利も Q&Aで分
かった。 

○現時点の状況分析、先進事例及び実施事例の紹介、課題と今後の展望等に触れながらの説明が良かっ
た。質問への回答もていねいで適切であった。 

○MICE の概要がより具体的に理解できた。MICE を誘致することによって経済的効果を始めいろんな
分野でのよい効果が発生することができるという事。 

○徳田講師の説明が、より詳しくていねいな話であったので充分理解できた。良かった。 

○全ての角度から勉強会としては良い事だと思います 

○MICEの事がよくわかった。今日の話は全部よかった。 

○とても分かりやすく今後沖縄にとってとても重要なものであると思いました。 

○MICE 開催地として沖縄は魅力があるとわかったこと。ただ、まだ課題もいろいろあることもわかり
ました。 

○沖縄の可能性が良くわかった。 

○MICEの意味がわかった。 

○MICEの活用する利点が良くわかった。 

○スライドを使った手法と講師のゆっくりとした話し方が良い。同時に MICEが新聞紙上でもクローズ
アップされており興味があった。 

○説明がわかりやすかった。「みなとみらい」都市開発とパシフィコ横浜の例が参考になりました。 

○具体的イメージが出来大変良かった。経験、実績等もあり分かりやすかったです。 

○沖縄の小島において大変な魅力が有ると言うお話を聞き、喜んでいます。長期に渡る活動につなげれ
ば大変良いと思います。 

理解できた 

69% 

どちらかと言

えば理解で

きた 

31% 
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Q3：勉強会の開催時間（１時間半）はどうでしたか。 

 
  回答数 構成比 

長く感じた 0 0.0% 

適当な時間であった 26 89.7% 

短く感じた 3 10.3% 

無回答 0 0.0% 

 計 29 100.0% 

 

 

 

 

Q4：勉強会の開催回数はどのくらいが良いですか。 

 

  回答数 構成比 

年に１回 0 0.0% 

年に２～３回 15 51.7% 

年に４～５回 12 41.4% 

年に６回以上 2 6.9% 

無回答 0 0.0% 

 計 29 100.0% 

 

 

 

Q５：今後の勉強会でテーマとして希望する内容があればお書きください。 

 
【意見内容】 

○色々やって欲しい。 

○公共交通体系と今後の見通しについて。 

○国有地の有効活用。 

○中南部広域構想。 

○那覇港周辺の再開発。 

○国外からの施設の利用（外資）。 

○今後、その他、那覇軍港の施設をどういった施設とする発想かあればいいのか。 

○MICEについてより具体的に深掘りできるテーマ。 

○共同利用について、成功した事例と失敗した事例及びその要因。小録金城のジャスコと新都心のメイ
ンプレイスの実情と課題。 

○今般の内容等分かり易く勉強会を数多く開催してほしいが、返還とMICEの導入をどう結びつけるか
勉強したい。 

○返還に関する勉強会を要望する。 

○ツーリストの関係者からの話を聞きたい。どのような利用の仕方か。（那覇軍港） 

○MICEをもう少し勉強したい。県も MICEを推し進めているようでMICE施設含め周辺の街の活用の
仕方、課題の交通手段など。 

○同じテーマで再度参加したい。 

○MICE、カジノなど。 

○公共施設等の用地の先行取得、企業誘致。 

○地主のため、那覇軍港の活用について関係の有るお話し、地主にメリットの有る、メリットの出方の
お話しが望ましいです。地主が使用できないのであればなにが良いか知りたいです。 

適当な時間

であった 

90% 

短く感じた 

10% 

年に２～３

回 

52% 

年に４～５

回 

41% 

年に６回以

上 

7% 
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Q６：那覇軍港の跡地利用についてなど、ご意見がございましたらご記入ください。 

 

【意見内容】 

○MICE設置に那覇市と一緒になって取り組んでみてはどうでしょうか。 

○行政と地権者及び県民がもっと連携して跡地利用を考えて、沖縄県の発展を目指していくためにはど

うすればよいのか。 

○防災避難ビルを兼ねた複合施設の建設を考えてほしい。 

○マイスターの施設があれば良いと思った。 

○類港の開発地域調査参考例があれば見学、説明願いたい。例：尾道造船の向かいのエリア等、世界の

グルメセンター創造。 

○県内の他の地域に無い特徴を活かした利用をすべき。仮に、MICE を考えるのであれば、早めに課題

を明確化すべきだと思う。 

○共同利用実現の可能性のある施設は何か。アミューズメント＆エンタテイメント（沖縄版ディズニー

ランド）の活用は。 

○那覇軍港の跡地利用、返還後の MICE導入の因果関係。もう一つはすぐ MICE の導入なのか。市当局

では又それぞれの市町村で MICEの設置導入についてニュースで賑わっているがどうなのか。 

○跡地利用については時世の変動がはげしくどの方向に進むのか私にとっては理解に苦しむ。 

○多数の地主の意見に従います。 

○沖縄の魅力を十分発信（県外・海外へ）できる施設を希望。 

○大人が楽しめる街。ショッピング（世界のブランド・日本沖縄の独自の商品）、飲食（世界の有名レ

ストラン・日本の一流レストラン）、ショー（ラスベガスの様なショーetc）、カジノ（検討はしてみ

るべき） 

○継続した勉強会を望みます。 

○様々な跡地利用計画（案）を作成し、地権者・市民の意見を取り入れ、決定していただきたい。 

○MICEの建設又運用は県、市、民間のどこでするか。14年後の那覇軍港返還に MICEは作れますか。 

○防衛局へ貸しているより、もっとメリットの有る借用者があれは、20 年後契約を破棄して地主のメ

リットの大きい方へ貸すのが良いと思います。本土産業界、観光産の関係など。 

今以上のメリットを地主にあたえたいと思います。今でも返還すれば、自分で計画すれば、倍にする

事が出来る。 

 

 


